

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Comunicado 320

El presupuesto de la CDMX parte de una visión a mediano y largo plazos

- *La subsecretaría de Egresos precisó a legisladoras y legisladores las razones de disminuciones e incrementos en rubros presupuestales específicos*

06.12.23. En respuesta a las interrogantes de las personas legisladoras que integran las Comisiones Unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda del Congreso local, la titular de la Subsecretaría de Egresos de la Ciudad de México, Bertha María Elena Gómez Castro, afirmó que el presupuesto tiene un acento social y está planteado con una visión a mediano y largo plazos.

En su participación, la legisladora Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) reconoció el trabajo realizado por la subsecretaría y comentó que es fundamental comprometer el recurso del Presupuesto Participativo rumbo a 2024.

La legisladora Polimnia Romana Sierra Bárcena (PRD) reconoció los esfuerzos por atender los programas de Primera Infancia y Mi Beca para Empezar y solicitó detalles de la información en gastos excesivos en comunicación social y publicidad, con recursos de 753 millones de pesos, que es 15 veces más en comparación con lo invertido en mujeres que viven violencia de género y 3.5 veces lo asignado a seguro de desempleo.

La diputada Mónica Fernández César (PRI) solicitó dar a conocer cuáles son las escuelas que cuentan con captadores de agua de lluvia en la capital. Señaló que el Subsistema de Educación Comunitaria de los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes, tiene asignados mil 28 millones de pesos e informó la propuesta de reducción de 714 millones de pesos para 2024 para la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, por ello, solicitó aclarar si se tiene contemplado trasladar este recurso al nuevo subsistema.

Por el grupo parlamentario del PAN, el legislador Federico Chávez Semerena (PAN) expresó su preocupación por la reducción presupuestal en algunos rubros, y el aumento en otros. En este sentido se refirió al rubro denominado financiamiento y promoción de proyectos culturales y artísticos que tiene un 210 por ciento de crecimiento para un año electoral, en contraste en el anexo 6 del apartado H de la clasificación programática, se ve una disminución en los servicios especiales para personas con discapacidad, por lo que preguntó qué acciones se desarrollarán en los que tendrán incrementos.

A nombre de MORENA, la congresista Valentina Valia Batres Guadarrama recalcó la importancia de cerrar los proyectos de la administración y dar suficiencia presupuestal para evitar complicaciones al siguiente gobierno, es decir, un presupuesto basado en

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

resultados y desempeño. Asimismo, reconoció los avances en el Congreso local para evitar que el destino de los recursos fuera parcial y no en sentido integral del gasto de la ciudad, como se hacía con anterioridad.

Gobierno con acento social en CDMX, afirma subsecretaria de Egresos

En su intervención, la subsecretaria de Egresos, Bertha María Elena Gómez Castro, respondió a las inquietudes de las y los diputados y reiteró que el presupuesto está pensado a mediano y largo plazos, y al inicio de la administración ya se hizo una gran inversión, por eso en algunos rubros han disminuido los recursos en 2024, para destinarlo a otras áreas.

Además precisó que en el caso de los servicios de salud y los recursos destinados a la Secretaría de Salud, si bien presentan una disminución para el próximo año, se debe a la disposición de unificar todos los sistemas de salud y a que el IMSS bienestar se está haciendo cargo del pago de una parte importante de los trabajadores de salud. Agregó que en el caso de los servicios de agua potable y drenaje, han recibido por parte de CONAGUA mil 800 millones de pesos adicionales.

"La pregunta que se hace es: ¿en dónde está todo ese dinero que se está quitando? Esa es la preocupación. Y lo que yo puedo responder, si hemos analizado con todo detalle el proyecto de presupuesto que se presenta, podemos saber en dónde está todo ese dinero. Está en el mismo presupuesto. Está destinado al pago de los salarios, está destinado al pago del servicio de la deuda, está destinado al pago de las cajas, está destinado a no dejar problemas a la gestión que siga y a dejar finanzas sanas", aseguró.

En cuanto a los programas sociales, precisó que los ya establecidos como Mi beca para Empezar, no se suspenderán por el proceso electoral del 2024 y planteó la necesidad de una modificación a la Ley de Participación Ciudadana en relación con el Presupuesto Participativo, al tiempo que dijo, se debe trabajar para establecer lineamientos respecto a la aplicación de recursos para la rehabilitación de los mercados públicos.

Finalmente, la funcionaria se refirió al presupuesto de Comunicación Social y de las Cajas de Previsión, al tema de búsqueda de personas y al programa de captación de agua de lluvia en escuelas. Aseguró que "el proyecto de Presupuesto de Egresos busca consolidar las acciones de justicia social y de derechos que sitúan en el centro de toda política pública los derechos del ciudadano y su bienestar".

--oOo--